

Ausschuß für Innere Verwaltung
53. Sitzung

17.08.1989
Re

Man müsse auch berücksichtigen, daß durch den Aufbau mit Blaulicht und durch die Gerätschaften im Wagen der Scorpio 2,4 eine maximale Geschwindigkeit von lediglich 168 km/h erreiche. Nach Meinung der Fachleute der GdP, berichtet Abg. Paus, müsse mindestens der Scorpio 2,9 i angeschafft werden, damit man mit der notwendigen Ausrüstung eine Geschwindigkeit von 180 bis 185 km/h erreichen könne.

Der Abgeordnete bittet den Staatssekretär um eine Stellungnahme dazu, daß gerügt werde, daß in den Nachtzeiten die Autobahnstationen allenfalls in jeder Richtung ein Fahrzeug im Einsatz hätten, so daß selbst bei 30 Autobahnstationen und der Möglichkeit der Verständigung über Funk in vielen Fällen die Fahrzeuge an der nächsten Abfahrt oder an einem Autobahnkreuz entkommen könnten.

Abg. Stallmann (CDU) möchte wissen, ob die Behauptung des Bundes der Steuerzahler - Ausgabe 6/89 - wahr ist, daß seit Monaten über 60 neue Polizeifahrzeuge bereitstünden, aber nicht ausgeliefert würden, weil der Funk falsch eingebaut sei.

Abg. Lanfermann (F.D.P.) bekräftigt die Ausführungen von Abg. Paus und ergänzt, daß nicht nur die Höchstgeschwindigkeit, sondern auch die Beschleunigung in den oberen Geschwindigkeitsbereichen von Bedeutung sei. Seiner Meinung nach gebe es auch in der Preisklasse von 40 000 bis 45 000 DM Autos, die bei gleichem Innenraumkomfort und gleichen Lademöglichkeiten eine bessere Beschleunigung und eine höhere Geschwindigkeit vorweisen könnten.

Die Schätzung des Staatssekretärs, daß ca. 20 % der Fahrzeuge in der Lage seien, schneller als der Scorpio 2,4 zu fahren, reiche ihm nicht aus. Er halte diesen Anteil für höher. Auch könne er die Argumentation, daß man mit der Kelle und mit Blaulicht bessere Möglichkeiten bei der Verfolgung habe, nicht recht nachvollziehen.

Zur falschen Ausrüstung von 60 neuen Polizeifahrzeugen könne er leider nichts sagen, entgegnet StS Riotte. Er sei über den Sachverhalt nicht informiert, wolle aber darauf eine schriftliche Antwort nachreichen.

Ausgehend vom Preis von 25 000 DM für den Scorpio 2,4 ergäben sich bei Mehrkosten von ca. 20 000 DM für einen anderen Fahrzeugtyp höhere Aufwendungen von insgesamt 6 Millionen DM. Bei 6 000 Fällen pro Jahr, wo Fahrzeuge entkommen könnten, entspräche das einem zusätzlichen Aufwand von 1 000 DM pro Fall. Seiner Meinung nach sollte das Geld für vorrangigere Dinge im Bereich der technischen Ausstattung eingesetzt werden.

Den Nutzen von Kelle und Blaulicht dürfe man nicht unterschätzen. Die Praxis habe gezeigt, daß diese beiden Hilfsmittel bei dichtem Verkehr der Polizei ein schnelleres Vorankommen als andere ermöglichen.